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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SESIONES DE CÓMPUTO 
 
APRUEBA COMISIÓN DEL IEEQ REGLAS PARA SESIONES DE CÓMPUTO   
La Comisión Jurídica aprobó los Lineamientos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para el 
desarrollo de las sesiones especiales de cómputos del Proceso Electoral Local 2020-2021 con sus anexos, 
referentes al Cuadernillo de votos válidos y votos nulos y al Protocolo de seguridad sanitaria. El documento 
presentado por el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Raúl Islas 
Matadamas, describe las acciones que realizarán quienes integran los Consejos y Distritales y Municipales, el 
funcionariado del IEEQ, así como representantes de partidos políticos y candidaturas independientes.  Incluye 
actividades relativas al término de la jornada electoral, recepción de paquetes electorales, disponibilidad de las 
actas de escrutinio y cómputo de las casillas, reunión de trabajo, sesión extraordinaria, mecanismos para el cotejo 
de actas y recuento en grupos de trabajo.  Además, contempla los temas relacionados con la fórmula por medio de 
la cual se determinará el número de grupos de trabajo y puntos de recuento, actividades y funciones en grupos de 
trabajo, alternancia y sustitución de quienes integren el Consejo de los grupos de trabajo y puntos de recuento; la 
acreditación, sustitución y actuación de las representaciones de los partidos políticos y candidaturas 
independientes, y la alternancia en grupos de trabajo.  Con respecto al protocolo sanitario, se establecen 
estrategias generales de control, medidas generales de atención sanitaria, medidas específicas para la sesión 
especial de cómputos y logística sanitaria para el recuento de paquetes. En otro tema, se aprobó la modificación al 
Manual de Prestaciones del Personal del IEEQ para ajustarlo a las diversas disposiciones constitucionales y legales 
en materia fiscal; seguir aplicando el gasto público conforme a los principios de eficacia, eficiencia, economía, 
transparencia y honradez de conformidad con los ordenamientos aplicables, así como respetar y garantizar los 
derechos adquiridos del funcionariado del Instituto. Asistieron a la sesión virtual el Presidente de la Comisión, José 
Eugenio Plascencia Zarazúa; las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno 
y María Pérez Cepeda; el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro 
Pérez Espíndola; el Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos, Juan Rivera Hernández; la Técnica Electoral Carmen 
Reséndiz Corona y la Secretaria Técnica de la Comisión Reyna Soto Guerrero.  En representación de los partidos 
políticos participaron Joel Rojas Soriano del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Emilio Páez González de Morena y Luis Alejandro Pulido Reséndiz del Partido 
Fuerza por México (FM). (EUQ 2, PA 5) 
 
https://www.enlalupa.com/2021/02/24/aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo/ 
 
https://updatemexico.com/destacadas/aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo/ 
 
https://codiceinformativo.com/2021/02/comision-juridica-del-ieeq-aprueba-lineamientos-para-computo-de-
votos-y-protocolos-de-sanidad-de-las-elecciones/ 
 
https://adninformativo.mx/aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo/ 

https://www.enlalupa.com/2021/02/24/aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo/
https://updatemexico.com/destacadas/aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo/
https://elqueretano.info/trafico/aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo/
https://queretaro.quadratin.com.mx/aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo/
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http://www.expressmetropolitano.com.mx/aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo/ 
 
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2021/02/24/comision-del-ieeq-aprobo-reglas-para-sesiones-de-computo/ 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=18881 
 
https://queretaro24-7.com/aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo/ 
 
COLUMNA ‘BAJO RESERVA’ 
Avanza el cumplimiento del calendario electoral sin contratiempos pese a la pandemia. El calendario del proceso 
electoral 2020-2021, nos dicen, avanza sin ningún contratiempo, pese a la dificultad que hay por la pandemia. El 
22 de marzo concluyó ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) —que encabeza Gerardo Romero 
Altamirano— la entrega de las plataformas electorales de los partidos políticos que aspiran a la gubernatura. El 6 
de abril es la fecha máxima para presentar plataforma a los cargos de ayuntamientos y diputaciones locales. (EUQ 
2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-25-de-febrero-de-2021/304769 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
APRUEBAN LINEAMIENTOS PARA CONTEO DE VOTOS. La Comisión Jurídica del IEEQ aprobó los lineamientos 
para el desarrollo de las sesiones especiales de cómputos del Proceso Electoral Local 2020-2021. En él se 
describen las actividades relativas al término de la jornada electoral, recepción de paquetes electorales, 
disponibilidad de las actas de escrutinio y cómputo de las casillas, reunión de trabajo, sesión extraordinaria, 
mecanismos para el cotejo de actas y recuento en grupos de trabajo. (AM 11) 
 
FUERZA SOCIAL POR MÉXICO 
 
AGUILERA DENUNCIA “VENGANZA” PRIISTA  
Por Paulina Rosales 
Luego de declarar la representante de Fuerza por México, Mariana Ortiz, que existe un proceso de destitución en 
su contra, el dirigente estatal José Luis Aguilera aseveró que no ha sido notificado de ningún procedimiento en su 
contra y acusó que esto es un “acto de venganza” de grupos de priistas cercanos al ex gobernador José Calzada. 
Argumentó que se debe notificar en todos los casos al imputado para que pueda comparecer ante la Comisión de 
Legalidad y de Justicia Interpartidaria de Fuerza por México. “Me parece que es una declaración irresponsable. Es 
una imputación, evidentemente, que carece de todo sustento. Yo estaré a la espera de ser notificado y de 
emprender mi defensa”, declaró. Aseveró que, una vez que sea notificado, iniciará un proceso de defensa ante el 
Tribunal Electoral del Estado y escalará hasta la última instancia, es decir, a la Sala Superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación. Adelantó que Ortiz se ostenta como secretaria general adjunta, sin embargo, 
acusó que dicho nombramiento no existe en los estatutos; además, estimó que, en 10 días, se de una resolución 
sobre la impugnación que presentaron por su nombramiento como representante del partido ante el Instituto 
Electoral del Estado (IEEQ). Por último, Aguilera enfatizó que no se aceptará ningún tipo de imposición del 
Comité Nacional, violatoria de los estatutos; ya que, reiteró el pre candidato a la gubernatura, Juan Carlos Martínez, 
no está afiliado al partido y, los estatutos señalan que solo pueden contender militantes. “Es un acto de venganza 

http://www.expressmetropolitano.com.mx/aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo&utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=aprueba-comision-del-ieeq-reglas-para-sesiones-de-computo
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2021/02/24/comision-del-ieeq-aprobo-reglas-para-sesiones-de-computo/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=comision-del-ieeq-aprobo-reglas-para-sesiones-de-computo&utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=comision-del-ieeq-aprobo-reglas-para-sesiones-de-computo
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de priistas que pertenecieron al equipo de Pepe Calzada. Es un acto de venganza de ellos, porque recuerdo que 
nosotros actuamos en contra de ellos, lo que les llevó a perder la gubernatura del estado”, acusó. (DQ 2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/aguilera-denuncia-venganza-priista-6405803.html 
 
INSISTIRÁ FUERZA POR MÉXICO EN DESTITUCIÓN DE AGUILERA ORTIZ: MARIANA ORTIZ 
Insistirá la dirigencia nacional del partido Fuerza Por México en el proceso para destituir a José Luis Aguilera Ortiz 
como dirigente estatal del instituto político en Querétaro; adelantó la Secretaria General adjunta del Partido 
Fuerza por México, Mariana Ortiz quien apenas el pasado sábado rindió protesta como representante de su partido 
ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. “El sábado tomé protesta como representante del partido 
ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, he hecho la aclaración que nuestro candidato es Juan Carlos 
Martínez y que él tiene acreditado los requisitos de Comité Ejecutivo Nacional”. 
 
http://andresestevez.mx/magazine/noticias/item/29648-insistira-fuerza-por-mexico-en-destitucion-de-aguilera-
ortiz-mariana-ortiz 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
Encuestas y sondeos de opinión 
 
ENCUESTA DE LA REVISTA VOZ Y VOTO 
Por Fernando Venegas Ramírez  
Aventaja Kuri a Celia con 30 puntos. Con 59 por ciento de las preferencias el candidato del PAN Mauricio 
KuriMauricio Kuri González lidera la carrera por la gubernatura de Querétaro, seguido por Celia Maya García de 
Morena que tiene 29 y Abigail Arredondo del PRI con 13, de acuerdo a la encuesta telefónica realizada entre el 14 y 
17 de febrero por la revista nacional Voz y Voto a 400 ciudadanos, un nivel de confianza del 95% y 4.9 margen de 
error teórico. Si la contienda fuera solamente entre Mauricio Kuri y Celia Maya, el panista ganaría con 65 por 
ciento contra 35 de la abanderada de Morena.  Por partido, Acción Nacional suma 40 por ciento, Morena 16, PRI 8, 
PT 5, PVEM 5, los demás acumulan 8 puntos y un 18% dice que por ninguno, según el trabajo compartido por los 
autores con el periódico PLAZA DE ARMAS y en donde el 43% de los entrevistados reconocen como el problema 
más grave del estado la inseguridad, junto con la crisis económica, 29 y la pandemia de Covid 28%. Respecto de la 
preferencia neta en la disputa por la gubernatura, con la cantidad total de respuestas dadas por los entrevistados y 
restando a quienes contestaron que por ninguno, el PAN sube a 49 por ciento, Morena a 19, el PRI a 9, PT a 6, PVM 
a 6, MC a 2 y PRD a 2. El restante 6 entre otros. Sobre la cualidad preferida por los electores, destacan 47 por ciento 
preparación y experiencia, el 26 la honradez, 20 cercanía con la gente y siete que sea cercano a López Obrador. 
Cabe señalar que el 51 por ciento de los queretanos interrogados tienen una buena opinión sobre el gobernador 
Francisco Domínguez Servién mientras que el presidente de la República alcanza el 42%. La encuesta explora 
también la intención del voto para presidente municipal. PAN 40%, Morena 18, PRI 15, MC 4, PRD  3, PVEM 2, PT 2, 
otro 1 y ninguno 15. En cuanto a la afinidad partidista de los entrevistados, el 26 por ciento se dijo panista, 20 
morenista, 14 priista, 9 perredista, 9 de otros partidos y 22 con ninguno. Un tema complementario es el de la 
preferencia por candidatos contra partido por el cual votaría. Al comparar la información observan una 
discrepancia. Es decir, las personas que votarán por “x” candidato, sólo un porcentaje coincide con la respuesta de 
preferencia por alianza o partido al que pertenecen. Al ampliar los datos sobre las opiniones, Voz y Voto señala que 
cuatro de cada 10 queretanos tienen una buena opinión del presidente López Obrador, que sumados a los que 

https://plazadearmas.com.mx/author/fernando/
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dijeron que tiene opinión regular alcanza 7 de cada 10, mientras que tres de cada 10 se expresan mal del primer 
mandatario. Las personas que votan por Celia Maya tienen en mayor porcentaje una opinión buena del presidente 
López Obrador, mientras que las personas cuya preferencia es hacia Mauricio Kuri son los que, en mayor 
proporción, tienen una mala opinión del jefe de la República. Y algo más, entre los entrevistados que prefieren a 
Abigail Arredondo del PRI, predomina la opinión regular sobre el presidente. En cuanto a Francisco Domínguez la 
opinión general se puede considerar buena. Las personas que se pronunciaron a favor de Mauricio Kuri y los que 
tienen preferencia por Abigail Arredondo también hablar bien del gobernador. Los que votarían por Celia Maya 
opinan mal de él. VITRINA METODOLÓGICA. Sobre la metodología se informa que es una encuesta telefónica con 
representatividad estatal, levantada entre el 14 y el 17 de febrero de 2021, consistente en 400 entrevistas a 
personas mayores de 18años que residen en Querétaro y cuentan con credencial para votar, de las cuales 52 por 
ciento son mujeres y 48% hombres. Los números telefónicos (fijos y móviles) fueron seleccionados aleatoriamente 
de una base de datos (panel) compuesta por más de siete millones de registros a nivel nacional, segmentados 
geográficamente (hasta por colonia), nivel económico (según regla 10×6 AMI), género y edad. Esta base inicio su 
formación en 2007 y se ha fortalecido integrando mayor número de registros a través del tiempo. A la fecha el 
número de registros para el Estado de Querétaro es de 273,211. El margen de error teórico es de más menos 4.9 
puntos porcentuales con un nivel de confianza del 95%. La encuesta fue ordenada y patrocinada por la empresa 
Nuevo Horizonte Editores S.A. de CV y compartida al periódico Plaza de Armas por la revista Voz y Voto, 
publicación especializada en política y elecciones desde su primer número en 1993. (PA principal y 3) 
 
https://plazadearmas.com.mx/aventaja-kuri-a-celia-con-30-puntos/ 
 
MORENA MUY COMPETITIVO EN HUIMILPAN CON CRISTIAN OLVERA A DOS PUNTOS DEL PAN 
A prácticamente mes y medio de las elecciones, Morena se encuentra en tercer lugar de las preferencias en el 
Municipio de Huimilpan de acuerdo al reciente estudio de opinión de la casa Encuestadora VK Estrategia con un 
9.57 %, por abajo del PRI con un 15.96 % y del PAN con un 25.53 %.  
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/02/24/morena-muy-competitivo-en-huimilpan-con-cristian-olvera-a-dos-
puntos-del-pan/ 
 
https://vozimparcial.com.mx/2021/02/24/encuestas-revelan-que-cristian-olvera-de-morena-es-el-mas-
posicionado-en-huimilpan/96436/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
MORENA DEBE EXPLICAR OPACIDAD: PAN  
Por Abel De la Garza 
Morena y sus candidatos deberán dar cuentas a la ciudadanía y responder por sus actos y omisiones, cuando pidan 
el voto de los queretanos durante las campañas, toda vez que no son capaces ni siquiera de cumplir con lo básico 
que exige la Ley de Transparencia y ante la corrupción exagerada que se ha ventilado, aseguró el Secretario 
General del Partido Acción Nacional (PAN) en la entidad, Martín Arango García. Y para muestra, el político hizo una 
analogía entre los gobiernos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Movimiento de Regeneración 
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(Morena), al recalcar que cuando se tenía idea de que el primero había superado, por mucho, los actos de 
corrupción que pudieran esperarse en el sexenio pasado, Morena ha dado un ejemplo de descaro. (DQ) 
 
KURI CONDENA LA REFORMA ELÉCTRICA 
Por Laura Banda 
La aprobación de la reforma a la industria eléctrica representa un riesgo para el país en este momento tan 
complicado donde -hoy más que nunca- se necesita competitividad; sostuvo el aspirante a candidato por el Partido 
Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de Querétaro, Mauricio Kuri González, tras señalar que esto podría 
complicar aún más las negociaciones comerciales. “Con esto lo que va a pasar es que van a perder más 
competitividad las empresas, es decir, va a subir la luz, no vamos a tener energías más limpias, al contrario, vamos 
a tener energías que le van a lastimar mucho más al mundo y al medio ambiente; además, nos va a complicar con 
nuestros socios comerciales, porque en los tratados que ha firmado México en los últimos años hay un 
compromiso por parte del país para poder sacar adelante al medio ambiente, entonces es muy riesgoso justo en 
este momento”. (DQ 3, N 8, AM 5PP, ESSJR 3, LDH, ALQRO, Q, CI, ADN, PI, Q24-7) 
 
RESPALDA EL GPPAN A GARCÍA CABEZA DE VACA POR ‘ATAQUES’ 
Los senadores del PAN expresaron su total respaldo al gobernador Francisco Javier García Cabeza de Vaca ante lo 
que definieron como "falsas acusaciones que buscan desacreditarlo" y afirmaron que es un distractor del Gobierno 
de MORENA ante su evidente fracaso. La senadora Guadalupe Murguía subrayó que, ante el fracaso y los 
escándalos, como el pésimo manejo de la pandemia, la falta de vacunas y medicamentos, así como las 
observaciones de la Auditoría Superior de la Federación y la cuestionada candidatura de Félix Salgado, a este 
Gobierno le urge un distractor. (AM 8PP) 
 
PRI 
 
APROBAR CONTRARREFORMA ENERGÉTICA ES “DARSE UN BALAZO EN EL PIE”: PAUL OSPITAL 
Por Leticia Jaramillo 
La iniciativa de reforma a la industria eléctrica propuesta por el presidente AMLO es una gran estupidez, por el 
costo de la energía y por elegir la más contaminante, es decir, como país le apostamos cómo país a pagar la energía 
más cara que existe en el mundo, es como darse un balazo en el pie porque este costo no solo lo tendrá que pagar 
el Estado, también los ciudadanos. Así lo señaló el dirigente del CDE del PRI, Paul Ospital, quien agregó que 
aprobar la iniciativa sería tanto como darse un balazo en el pie, “porque al final del día la energía eléctrica para el 
alumbrado público, para las escuelas públicas, para los hospitales públicos, va a ser más cara”. (N 8) 
 
MORENA 
 
EQUIPO DE ROSA MARÍA CÓRDOVA SE OPONE A CANDIDATURA DE MAXIMILIANO 
El equipo de Rosa María Córdova Rodríguez, quien aspira a contender por Morena por la alcaldía de Querétaro, se 
dijo en contra de que Arturo Maximiliano pueda contender por la presidencia municipal de Querétaro. José Dolores 
González, quien se presentó como militante de Morena y uno de los 20 coordinadores del partido en el municipio 
de Querétaro, dijo que se trata de un militante activo del PAN, lo que se comprobó al revisar las listas del INE. (DQ 
8, N 1 y 5, Q)  
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PIDEN A MORENA APOYAR A MILITANTES 
Por Zulema López  
La docente Rosa María Córdova informó que participa en la contienda para representar a Morena en la 
candidatura a la alcaldía de Querétaro. En rueda de prensa organizada por la también normalista, aseguró que 
debido a sus aspiraciones renunció a la candidatura que tendría, para el mismo cargo, con el PT. (...) aseguró que 
otro de los aspirantes que buscan la candidatura por la alcaldía capitalina, Arturo Maximiliano García, carece de 
antecedentes en la izquierda, por lo que ni en Morena ni en el PT se aceptará a oportunistas. (EUQ 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CARRETERA Y DEPORTIVA NUEVAS EN CORREGIDORA 
FDS entregó la modernización de la carretera estatal 413 La Cueva-Presa de Bravo, que beneficiará a más de 85 mil 
habitantes y la rehabilitación de la Unidad Deportiva “Emilio Zapata” al municipio de Corregidora, calificada por el 
mandatario como la puerta hacia una de las regiones más productivas del país. (DQ principal) 
 
N: A NO DESISTIR 
El gobernador FDS, con el comienzo de la vacunación contra la COVID-19 en seis de los 18 municipios del estado, 
llamó a los queretanos a no bajar la guardia y a reforzar las medidas de seguridad sanitaria. (N principal) 
 
AM: HAY DESABASTO DE VACUNAS PARA LOS RECIÉN NACIDOS 
Aunque a nivel mundial, nacional y local hay una efervescencia por la vacuna antiCOVID-19, el panorama no es el 
mismo ante otros padecimientos. De acuerdo con Josué Ballesteros, propietario de Vacumed, no hay vacunas de 
BCG –bacilo de Calmette-Guérin– para aplicarla a los bebés recién nacidos. (AM principal) 
 
EUQ: ADVIERTE SALUD SOBRE NUEVA OLA DE CONTAGIOS 
El ritmo “a la baja” que presentaba la pandemia de Covid-19 en Querétaro se detuvo, ahora se espera un nuevo 
incremento de contagios que estará detonado por la primavera y la Semana Santa, informaron autoridades 
sanitarias estatales. (EUQ principal) 
 
CQRO: PRIMAVERA Y SEMANA SANTA PUEDEN ELEVAR COVID-19, ADVIERTEN 
La desaceleración de Covid19 en el estado de Querétaro se ha detenido, por lo que se está a la espera de una 
siguiente alza de los indicadores, que puede ser provocada por las próximas celebraciones de primavera y Semana 
Santa, informaron autoridades estatales a través del Índice de Modulación emitido por el gobierno del estado de 
Querétaro. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESENTA QI INICIATIVA EN FAVOR DE GRUPOS VULNERABLES 
Por Mario Carranza Venegas  
La diputada por el Partido Querétaro Independiente (QI), Concepción Herrera Martínez, presentó este miércoles 
una iniciativa para la creación de la Ley de Atención y Protección a Personas con la Condición del Espectro Autista 
en el Estado. Ello, con el objetivo de “promover la detección de condiciones de espectro autista, y desarrollar 
estrategias de prevención interinstitucional, con el fin de garantizar el goce de los ejercicios de derechos humanos 
de quienes lo padecen”, aseguró la legisladora. En este sentido, Herrera Martínez resaltó que se busca generar un 

https://plazadearmas.com.mx/author/mario/
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marco legal que de acceso a estos grupos a políticas públicas, intervención y apoyo que permitan acceder a un 
tratamiento profesional a personas con estas condiciones en la sociedad. (PA, N 6, AM 3, EUQ 3, ALQRO) 
 
RIESGO QUE EL NUEVO TITULAR DE INFOQRO SE NOMBRE DE FORMA UNILATERAL: MORENA 
Por Leticia Jaramillo  
La coordinadora del Grupo Legislativo de Morena en el Congreso local, diputada Paloma Arce, señaló que los 
diputados de su bancada desconocen si ya hay alguna propuesta para elegir al nuevo titular de la Comisión de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública del estado de Querétaro, pero el riesgo de que se nombre de 
manera unilateral por el grupo mayoritario del PAN siempre estará presente. (N 6) 
 
INSTAN A COLOCAR MÁS UNIDADES PARA QROBÚS 
El diputado local por MORENA, Fernando Islas, apremió al IQT a poner en marcha más camiones para el sistema 
Qrobús siguiendo las medidas sanitarias correspondientes. Lo anterior, debido a que existen diversas colonias en 
situación crítica por la falta de unidades, detalló. Por ello, exhortó a Alejandro López, director del IQT, a resolver 
esta situación. El legislador señaló que este funcionario ha hecho caso omiso a una iniciativa de acuerdo que 
presentó para que se garantice el derecho a la movilidad. Asimismo, Islas puntualizó que se han ignorado las 
problemáticas que se están presentando en el transporte público, pues, comentó, ha disminuido la frecuencia de 
rutas y han desaparecido otras en el municipio de Querétaro. (AM 5PP) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
REHABILITAN UNIDAD DEPORTIVA “EMILIANO ZAPATA” EN CORREGIDORA 
Con una inversión conjunta de más de 20 millones de pesos, el Municipio de Corregidora y el gobierno del estado, 
rehabilitaron la Unidad Deportiva “Emiliano Zapata”, obra con la que se beneficiará a más de 4 mil habitantes. Ante 
la presencia del gobernador del estado, FDS, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, 
resaltó el apoyo que el municipio ha recibido por parte del estado para diferentes obras como esta unidad 
deportiva, el rescate de la escalinata y el Museo de Sitio en la Zona Arqueológica El Cerrito. (DQ 8C y 5, N 2, ADN, 
PI, ALQRO, VI, CI, LDH, RQNXN)  
 
ST PRESENTE EN LA CELEBRACIÓN DEL 85 ANIVERSARIO DE LA CTM 
En representación del gobernador, FDS, Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, participó en la celebración virtual 
del 85 aniversario de la Confederación de Trabajadores de México (CTM). En esta ceremonia que reunió a la clase 
trabajadora, empresarial y política, el Secretario del Trabajo destacó la importancia de esta central obrera en la 
conquista de derechos laborales y la modernización de México. “Tras más de ocho décadas de ser agentes de 
cambio, en conquistar la ampliación de derechos laborales, los invito a seguir participando en la modernización de 
nuestro país. Tenemos mucho trabajo para que la Reforma Laboral se aplique a cabalidad y siempre en beneficio 
del respeto a los derechos del trabajo, del estado de derecho y de la paz laboral. Estoy seguro que, con la 
participación de la Confederación de Trabajadores de México, seguiremos festejando sus aniversarios con grandes 
logros en beneficio del sector obrero”, afirmó Ramírez Retolaza. (AM 8PP, LDH, ADN) 
 
INSISTEN EN DEJAR EDUCACIÓN VIRTUAL 
Por Paulina Rosales 
Aunque por disposición de las autoridades estatales no se considera el regreso de clases presenciales en 
Querétaro, padres de familia y miembros de la comunidad escolar, agrupados en el movimiento #Abre mi Escuelas, 
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exigieron que se permita el regreso a las aulas,, ya que, al menos un 65% de padres de familia ha notado cambios 
en la salud emocional de los menores por el confinamiento. Mediante un escrito dirigido al gobernador y fechado el 
22 de febrero, señalaron que si bien no es una tarea fácil, el regreso presencial y las escuelas, existe preocupación 
por los riesgos y graves consecuencias a las que están expuestos los menores por estar en el aislamiento social. 
(DQ 1 y 7) 
 
“LAS PRUEBAS RÁPIDAS NO SON GARANTÍA DE NO PORTAR VIRUS” 
Por Marittza Navarro  
Las pruebas rápidas de Covid-19 son poco efectivas si se aplican en personas sin síntomas, por lo que no es 
recomendable como medida de detección en antros y bares, comentó Martina Pérez, directora de Servicios de 
Salud en Querétaro. En días pasados, la Asociación de Empresarios y Trabajadores de Discotecas, Bares y Centros 
de Entretenimiento Nocturno de Querétaro informaron que a partir del fin de semana se aplicarán pruebas rápidas 
(a clientes) para generar condiciones más seguras en sus actividades. (...) En entrevista, la funcionaria pidió a la 
ciudadanía no acudir a comunidades, municipios o estados donde no sean residentes para vacunarse contra el 
Covid-19. Explicó que existe una logística en el plan de vacunación y debe respetarse para evitar desorganización o 
dejar sin vacuna a quienes sí les corresponde. (EUQ 7) 
 
SE INSTALA EL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA TEMÁTICO DE DESARROLLO ECONÓMICO 
A través de una sesión en línea, se llevó a cabo la instalación del Consejo de Participación Ciudadana temático de 
Desarrollo Económico, integrado por ciudadanas y ciudadanos que tienen como finalidad coadyuvar con las 
autoridades en estrategias referentes a proteger los empleos, así como apoyar a pequeñas y medianas empresas y 
a trabajadores del sector informal. El Consejo de Participación Ciudadana temático de Desarrollo Económico 
apoyará mediante programas de respuesta y recuperación económica, promoverá la cohesión social e invertirá en 
sistemas de respuesta y resiliencia para ayudar a la creación de propuestas para la generación y conservación de 
empleos formales y, en general, promover oportunidades de desarrollo productivo. Juan Martín Granados, titular 
de la SEGOB, encabezó la toma de protesta y recordó a los miembros del Consejo la importancia que tiene la 
conformación del mismo, con enfoque en un tema especial. (AM 4PP, Q24-7) 
 
LA BANDERA MEXICANA SÍMBOLO DE UNIDAD NACIONAL 
José Carlos Arredondo SEDEQ, presidió la ceremonia conmemorativa por el “Día de la Bandera”. En la explanada de 
la Mega Bandera, en compañía del comandantes de la 17ª Zona Militar, Elpidio Canales Rosas, Arredondo 
Velázquez recalcó en gran valor cívico y patrio que conlleva el realizar esta ceremonia, porque es así, dijo, como se 
enseña a respetar y reconocer a nuestra Bandera de México símbolo de Unidad Nacional. (...) Al evento asistió 
también en representación del presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, el secretario de Desarrollo Humano 
y Social del municipio de Querétaro, Arturo Torres; y virtualmente se conectaron funcionarios estatales y 
municipales, así como directores y rectores de instituciones educativas del estado de todos los niveles. (DQ 5, AM 
2, LDH, Q24-7) 
 
IMPOSIBLE REGRESAR A CLASES PRESENCIALES 
Por Cecilia Conde  
José Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, indicó que una escuela particular tenía la intención de regresar a clases 
presenciales el 1 de marzo. Detalló que se trata de una institución que no se encuentra registrada ante la SEP, a la 
cual ya se le notificó que no es posible el retorno a clases en el escenario B. (DQ 7) 
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GASTO ADMINISTRATIVO ESTABLE EN QUERÉTARO 
Aunque la administración estatal ejerció 1.84% más en el presupuesto para gasto administrativo en 2019, la 
entidad se colocó en el sexto lugar a nivel nacional con menor incremento en estos rubros, de acuerdo con el 
informe estatal del gasto ejercido, que publicó el IMCO. (DQ 1 y 4, ESSJR 3) 
 
RECHAZA NIETO VENGANZA POLÍTICA CONTRA CABEZA DE VACA 
Por López-Dóriga Digital  
La investigación y denuncias en contra del gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, están 
apegadas a parámetros internacionales, son neutrales y no de naturaleza o venganzas políticas, sostuvo el titular 
de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto. En conferencia de prensa y al ser cuestionado sobre 
las denuncias presentadas por la UIF en contra del gobernador panista, y que derivaron en que ayer en que la 
Fiscalía General de la República (FGR) solicitara a la Cámara de Diputados su desafuero, Nieto sostuvo que la 
investigación fue imparcial. Luego de que esta mañana García Cabeza de Vaca asociara estas denuncias con tintes 
políticos y el inicio de las campañas electorales, el titular de la UIF recalcó que existían los elementos suficientes 
para presentar las denuncias en su contra. (PA) 
 
PRESIDENTE PONDRÍA LA PRIMERA PIEDRA DE BASE EN SAN JUAN DEL RÍO 
Por Rossy Martínez  
Es probable que venga el presidente López Obrador a arrancar la obra; mencionó el munícipe sanjuanense 
Guillermo Vega Guerrero al cuestionarle sobre los avances de la edificación de la base para la Guardia Nacional en 
el municipio. Vega Guerrero adelanto que, el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador visite San 
Juan del Río para colocar la primera piedra de lo que será la base de la Guardia Nacional, lo cual que significaría 
una excelente noticia para el municipio, ya que aseguró que pese a que se han recortado los recursos para la 
entidad, los apoyos se están viendo reflejados en materia de seguridad. (PA) 
 

MUNICIPIOS 
 
NUEVO TITULAR DE LA SSPM LOGRA NUEVOS BENEFICIOS PARA LA POLICÍA 
Al encabezar el pase de revista al personal de la SSPM-SJR, para presentar al nuevo titular de la corporación Juan 
Antonio Sánchez, el alcalde Memo Vega, anunció más beneficios para la corporación. Destacó que a propuesta del 
nuevo secretario de seguridad pública, debido a las inquietudes de los elementos, el pago salarial de los policías 
volverá a ser de manera catorcenal y no quincenal. (ESSJR 4, ROQRO) 
 
ELVIA MONTES HACE ENTREGA DE APOYOS DEL PROGRAMA “MEJORA DE VIVIENDA 2020” EN VILLA 
PROGRESO, EZEQUIEL MONTES 
La Presidenta Municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, entregó en diferentes localidades de la delegación de 
Villa Progreso los apoyos del programa “Mejora de Vivienda 2020”, los cuales se ejecutaron con recurso municipal. 
Montes Trejo destacó que este programa se logró gracias al buen manejo de las finanzas públicas y la cero deuda 
que tiene el municipio de Ezequiel Montes; añadió que estos apoyos llegaron a personas que nunca habían sido 
beneficiadas por algún programa social. (ALQRO)  
 
 
 
 

https://lopezdoriga.com/
https://plazadearmas.com.mx/author/rossy_martinez/
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SALEN DE GOBIERNO 15 FUNCIONARIOS 
Por Carlos Coronado 
Serán aproximadamente 15 funcionarios escobedenses los que pedirán licencia para poder participar en los 
procesos electorales de 2021, informó el presidente municipal de dicha demarcación, Amarildo Bárcenas Reséndiz, 
destacó que ya se están tomando en cuenta las previsiones necesarias para cubrir los puestos de los participantes. 
(ESSJR 7) 
 
CREAN INSTITUTO DE ECOLOGÍA EN LA CAPITAL 
Por Montserrat Márquez  
El Instituto de Ecología y Cambio Climático fue creado por el gobierno municipal de Querétaro luego de aprobar la 
reestructura en la Secretaría de Desarrollo Sostenible, así lo dio a conocer el presidente municipal de Querétaro, 
Luis Bernardo Nava. (...) La jornada de acopio de llantas este año se llevará a cabo el próximo 6 de marzo de 9 a 16 
horas en el estacionamiento del auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, informó la secretaria de Servicios Públicos, 
Alejandra Haro. (EUQ 4) 
 
HABRÁ NUEVA CONVOCATORIA AL PROGRAMA DE DIGNIFICACIÓN DE CONDOMINIOS 
En recorrido de supervisión de obras realizadas en los condominios Tánger y Pedro Armendáriz de la Delegación 
Félix Osores, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, anunció que está por abrirse una segunda etapa del 
programa de Dignificación de Condominios, donde podrán participar aquellos que no salieron seleccionados en 
esta primera fase. «La semana que entra vamos a emitir una nueva convocatoria para que los condominios que se 
quedaron sin participar ya lo puedan hacer, abriremos la ventanilla, hay que coordinarse con Arturo Torres, son 
bienvenidos, nosotros para eso estamos», dijo. (DQ 6, N 1 y 3, AM 8PP, CQRO 5, Q, IN, M, Q24-7) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CONJURA UAQ HUELGA DE ADMINISTRATIVOS 
Por Ana Karina Vázquez 
El Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ) aceptó de la 
autoridad universitaria el ofrecimiento del incremento de 4% directo al salario, además el otorgamiento de 35 
bases, entre otras propuestas. La tarde de ayer, trascendió que 460 miembros de la base trabajadora aceptaron el 
ofrecimiento patronal realizado con motivo de la revisión salarial 2021; por lo tanto, la huelga programada para el 
1 de marzo quedó conjurada. (PA) 
 
ERROR GARRAFAL INTENTAR REGRESAR A CLASES PRESENCIALES: UAQ  
La rectora de la UAQ, Teresa García, reprobó la postura de la Asociación Nacional de Escuelas Particulares (ANEP), 
que había anunciado su intención por reactivar las clases físicas para los niños a partir del 1 de marzo. Declaró que 
sería un “error garrafal” intentar llevar a los alumnos a las aulas cuando apenas se ha vacunado al 1% de la 
población, además de que, aunque ya se tuviera la vacuna, esta no es mágica. (EUQ 6, Q)  
 
III INFORME DE ACTIVIDADES 
Teniendo como marco el emblemático edificio del campus Centro Histórico, donde hace 70 años comenzó la 
historia de la UAQ, la Dra. Teresa García presentó su Tercer Informe de Actividades cómo Rectora de esta Casa de 
Estudios; una rendición de cuentas que dedicó a toda la comunidad universitaria que ha sostenido las labores 
docentes, administrativas y de responsabilidad social de la Institución, durante la pandemia de COVID-19. “Hemos 
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respondido como otra universidad mexicana del tamaño de la nuestra. (...) Respondimos con inteligencia y 
generosidad a nuevas exigencias y solo nos ha limitado la estrechez de los presupuestos públicos destinados a la 
educación, así como la indiferencia de quienes toman las decisiones políticas. Podríamos dar más, si tuviéramos 
más”, agregó. (N 4VS) 
 
CONJURA UAQ HUELGA DE ADMINISTRATIVOS 
El STEUAQ aceptó de la autoridad universitaria el ofrecimiento del incremento de 4% directo al salario, además el 
otorgamiento de 35 bases, entre otras cosas. La tarde de ayer, trascendió que 460 miembros de la base trabajadora 
aceptaron el ofrecimiento patronal realizado con motivo de la revisión salarial 2021; por lo tanto, la huelga 
programada para el 1 de marzo quedó conjurada. (DQ 1 y 4) 
 
ASF PIDE COMPROBACIONES QUE SON UN EXCESO: CONTRALOR UAQ 
Por Francisco Velázquez  
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) no tiene reglas de operación para fiscalizar, por lo que, al no haberlas, 
piden comprobaciones que no están en sus reglamentos o manuales de operación, lo cual, “por supuesto que es un 
exceso”, sostuvo el secretario de la Contraloría de la UAQ, José Alejandro Ramírez. (CQRO 1 y 2) 
 
CMIC FIRMA CONVENIO CON INGENIEROS CIVILES Y VALUADORES DEL ESTADO 
Con el objetivo de fortalecer lazos y tener organismos más fuertes, con afiliados que destaquen por su capacitación 
y profesionalización; la CMIC, delegación Querétaro, firmó un convenio de colaboración con el Colegio de 
Ingenieros Civiles del Estado y el Colegio de Valuadores. “Dentro de la CMIC, a través del Instituto Tecnológico de 
la Construcción, tenemos una licenciatura y dos maestrías, que tienen reconocimiento oficial y que les permitirá, a 
sus afiliados, generar mayores oportunidades de desarrollo dentro del sector de la construcción”; aseguró Álvaro 
Ugalde, presidente de la delegación estatal de la CMIC. (AM 5, ALQRO) 
 
INEFICIENTE SAT QUERÉTARO, IMPOSIBILITA TRÁMITES A PERSONAS QUE BUSCAN EMPLEO 
Personas que buscan desesperadamente trabajo, se encuentran molestas por el pésimo servicio que ofrece la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público Delegación Querétaro. Lo anterior porque en los diferentes trabajos les 
solicitan la firma electrónica expedida por esta dependencia del orden Federal. Las y los quejosos comentaron a 
VOZ IMPARCIAL que ya tienen más de un mes tratando de sacar una cita y la página no funciona, por lo que fueron 
a las ocinas y los regresan porque la atención es con cita, con la que no cuentan gracias al nulo servicio de su 
página de internet. (VI) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - UNIVERSIDAD 
Por Adán Olvera 
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, inicia su segundo periodo al frente de la UAQ. Le tocaron momentos 
muy complicados y definitorios en la vida universitaria y en general del país; siempre a los rectores les tocan estos 
sexenios donde tiene que tratar con diferentes gobernadores y cambios en el Gobierno federal. La pandemia y sus 
consecuencias, como lo es la falta de alumnos en las instalaciones de la UAQ, cambió el panorama de una manera 
especial, la dinámica educativa tuvo que adaptarse a las circunstancias, con nuevas exigencias, tecnológicas, 
cognitivas y psicológicas. El llamado al Gobierno federal, estatal y a los próximos candidatos a cargos públicos, a 
demostrar su interés por la educación pública con hechos, puesto que con sus gestiones se han replicado las 
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carencias presupuestales que se arrastran desde hace tiempo “la soberanía de nuestro país depende de ello” la 
educación es un asunto con el que los gobernantes no quieren cargar mucho y es que las necesidades en este como 
en otros sectores son muchas. La universidad se prepara para recibir candidatos y seguramente será un momento 
para contrastar propuestas y obviamente para gestionar presupuesto; la rectora asegura que será un foro plural y 
también será un observador activo del proceso electoral. “Seremos activos observadores de los comicios en la 
entidad y lo haremos con una visión partidista, constructiva, responsable y crítica, velando por los intereses de 
nuestra comunidad y de la sociedad”, afirmó la rectora. Los candidatos tendrán que ser muy cuidadosos con las 
propuestas a los universitarios y también no permitir que infiltrados ensucien el prestigio universitario. 70 años 
enhorabuena. DE REBOTE. La iniciativa de regreso a clases el 1 de marzo fue rechazada por la autoridad, pero lo 
cierto es que hay pequeñas escuelas privadas que están operando en acuerdo con padres y directivos; están por 
encima de la ley y arriesgando por su cuenta. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
ETERNO. No podrá ser Claudio Sinecio Flores el presidente municipal interino de Querétaro a partir del 6 de 
marzo, cuando Luis Nava deje provisionalmente el cargo para hacer campaña por la reelección, ya que el regidor 
logró colarse por tercera vez en la lista de candidaturas del PAN al Ayuntamiento y, unas por otras, está impedido 
de ser alcalde y candidato a la vez. IMPUESTO. Queda una semana para que los panistas negocien entre ellos, 
porque a la oposición del PRI y Morena ni la consultan, quién será El Peor es Nada en la capital del estado durante 
3 meses, cuando menos. OBRA. En la recta final hacia el inicio de las campañas, se prevé que esta semana será 
inaugurada la Subcomandancia Sur, ubicada en la delegación Josefa Vergara y Hernández, pues registra un avance 
de entre 85 y 90% Actualmente se encuentra en proceso de equipamiento. (DQ) 
  
EL TEATRO DE LA REPÚBLICA 
Por Fernando Ortiz Proal  
PRIMER ACTO. JOSÉ ARANA MORÁN: QUERETANO EXCEPCIONAL. El domingo pasado falleció a los 97 años el 
licenciado José Arana Morán. Un queretano excepcional que destacó como abogado, notario, político, servidor 
público y universitario. Y si bien será recordado por su innegable talento, compromiso y disciplina, lo más 
representativo de su personalidad fue, sin duda, su inquebrantable ética, incuestionable bonhomía y profundo 
amor por Querétaro. Fue reconocido pero sobre todo querido. Las poquísimas críticas a su persona se enderezaron 
por lo que algunos apreciaban como excesos en sus muchas virtudes. Para mi padre, Fernando Ortiz Arana, la 
presencia constante y generosa, y el sólido ejemplo de su querido “Tío Pepe”, constituyeron los referentes 
determinantes que lo llevaron al Derecho y a la política. Desde estas líneas, ofrecemos nuestras respetuosas 
condolencias a su apreciable familia, y también a su familia extendida, las comunidades notarial y universitaria de 
Querétaro. Descanse en paz un queretano excepcionalmente bondadoso. SEGUNDO ACTO. TOLERANCIA A LA 
CONFRONTACIÓN. Apenas inicia el proceso electoral y vemos que más de un instituto político simple y 
sencillamente no puede salir del conflicto. En estas condiciones, no sería deseable que la autoridad electoral 
sancionara la incapacidad para designar a dirigentes y sacar a salvo las candidaturas. ¿Por qué tolerar la 
confrontación cuando se trata de instituciones patrocinadas con los dineros públicos, a las que debería exigírseles 
un mínimo de decencia y operatividad institucional? TERCER ACTO. DISCRECIONALIDAD. En los últimos años se 
ha vuelto costumbre que la oposición del lugar de que se trate, critique por método todas las propuestas que para 
ocupar cargos públicos hace el Ejecutivo, cuyos nombramientos realizan los Legislativos. Se pierde de vista que 
siempre y cuando se cumpla con los requisitos legales y de preferencia también con los perfiles, se trata de una 
facultad si no arbitraria sí discrecional del Ejecutivo que, finalmente, se convalida con la mayoría parlamentaria. 
No hay más. Por eso sorprende que siempre se critiquen. Y en Querétaro tenemos los recientes casos de las 
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designaciones de Gabriela Nieto y Laura Angélica López de la Fuente como magistradas del TSJEQ y de Enrique de 
Echávarri como titular de la ESFE. Todos ellos satisfacen sobradamente los requisitos y perfiles. Y que sean 
cercanos al ánimo de quien los propone, pues es lo normal. En cierta forma a eso apuesta la discrecionalidad. TRAS 
BAMBALINAS. UNA PREGUNTA. Es entendible la preocupación generalizada por la posibilidad de un contagio de 
COVID 19, más aún ante la evidente desorganización y lentitud de la campaña de vacunación. Sin embargo, y aquí 
solo dejamos la pregunta: ¿es ético acudir a obtener la vacuna en una localidad y momento que no me 
corresponde? (DQ) 
 
ASTERISCOS 
RECURSOS FASP EN QUERÉTARO, SIN OBSERVACIONES DE LA ASF. Con una muestra de 175 mdp, la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) determinó que al 31 de diciembre de 2019, el Estado de Querétaro ejerció de 
manera satisfactoria, sin ninguna observación, el total de los recursos asignados en el Fondo de Aportaciones para 
la Seguridad Pública (FASP). POLICÍAS ESTATALES RECIBEN ESTÍMULOS. Durante la celebración del Día de la 
Bandera, la Secretaría de Seguridad Ciudadana entregó estímulos a 76 policías por su compromiso con la 
corporación y con la sociedad. De ellos, 47 elementos estatales recibieron su estímulo gracias a la evaluación de su 
desempeño en la función policial. Además, 29 uniformados recibieron el apoyo por capacitación, pues no 
conformes con la Formación Inicial Única, amplían sus conocimientos con el estudio constante. AMLO EN 
QUERÉTARO. Este viernes, visitará Querétaro el presidente AMLO con la intención de inaugurar el nuevo Hospital 
General. Se espera la asistencia de miembros de su gabinete. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
LOS DUROS EN MORENA SIGUEN RECHAZADO LA POSIBLE CANDIDATURA DE ARTURO MAXIMILIANO; 
ACUSAN QUE ES PANISTA. Arturo Maximiliano García Pérez busca ser candidato a la alcaldía de Querétaro por 
Morena, pero, nos cuentan, no puede concretar su aspiración debido a que hay un sector, con un gran peso al 
interior de este partido, encabezado por el presidente del Consejo Estatal, Ángel Balderas, que amenaza con 
convertirse en el principal generador del “fuego amigo” en caso de que lo nominen. Otro temor, nos cuentan, tiene 
la dirigencia de Morena que encabeza Mario Delgado es que Maximiliano aparece en el padrón de militantes del 
PAN, además de que seguramente se le esperan problemas legales por colocar -anticipadamente- espectaculares 
con su imagen. A este fuego cruzado que hay contra García Pérez se sumó ayer Rosa maría Córdova Rodríguez, una 
mujer con un reconocimiento probado en la izquierda queretana. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
RESPALDA GOAN A GOBERNADOR TAMAULIPECO. “El uso político y electoral de los aparatos de justicia es la 
más grave señal del rompimiento democrático y del Estado de derecho. Es contrario al llamado para un acuerdo en 
defensa de la democracia. Así no. Nuestro total respaldo y solidaridad con el gobernador @fgcabezadevaca”, tuiteó 
la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (Goan). Esto, tras conocerse la solicitud a la Cámara de 
Diputados del desafuero del gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, por parte de la Fiscalía 
General de la República (FGR), a quien investiga por la probable comisión de delitos de delincuencia organizada, 
operaciones con recursos de procedencia ilícita y defraudación fiscal equiparada. El mandatario tamaulipeco, 
integrante de la Alianza Federalista, acudió ayer a la Cámara de Diputados, en donde reiteró que se trata de una 
persecución política. RIESGOSA, REFORMA ENERGÉTICA: KURI. Que la aprobación de la reforma energética 
representa un riesgo para el país en un momento tan complicado, en el cual -más que nunca- se necesita 
competitividad, declaró Mauricio Kuri, aspirante a candidato por el Partido Acción Nacional (PAN) a la 
gubernatura de Querétaro. “Con esto lo que va a pasar es que van a perder más competitividad las empresas, es 
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decir, va a subir la luz, no vamos a tener energías más limpias, al contrario, vamos a tener energías que le van a 
lastimar mucho más al mundo y al medio ambiente; además, nos va a complicar con nuestros socios comerciales”, 
aseguró. ESCUELA PRIVADA CONVOCÓ A CLASES PRESENCIALES: SECRETARIO. De las instituciones privadas 
incorporadas al sistema educativo nacional y estatal, ninguna se manifestó para abrir el primero de marzo y 
retomar las clases presenciales; sin embargo, “apareció un comunicado de una institución” que no tiene 
incorporación, en el que llamó a los padres de familia y alumnos a asistir a las instalaciones. Así lo dio a conocer el 
secretario de Educación del estado de Querétaro, José Carlos Arredondo Velázquez, quien detalló que el aviso 
apareció en redes sociales, por lo que, dijo, al tener conocimiento del asunto, solicitó investigar el hecho. Mencionó 
que, debido a que la institución no tiene registro, no es posible ofrecer información sobre ella. (CQRO) 
  
PULSO - INCIERTO DESENLACE 
Por Andrés González 
A escasos 40 días del registro de candidatos para las presidencias municipales y diputados locales, el desenlace 
sobre quién podría ser el abanderado – o abanderada – del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para la 
presidencia municipal de Corregidora, sigue en el aire. Legalmente y al interior de ese partido, tienen el registro 
dos fórmulas. Una la encabeza Héctor González Flores y la otra la lleva Montserrat Vanessa Buitimea. Y sigue en el 
aire porque la Comisión Política Permanente de ese partido, tiene en frente que atender las definiciones que 
pudiera dar el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, en donde existen dos demandas en contra de Héctor 
González Flores, por violencia política en razón de género. Una de ellas fue interpuesta por Cristina del Llano 
Feregrino, priista y presunta aspirante a un cargo de elección popular en este proceso que ya corre; la otra la 
realizó la propia Montserrat Vanessa Buitimea, a la sazón presidenta del Comité Directivo Municipal de ese partido 
en Corregidora. Inútil sería entrar a detalles, porque ahora misma la pelotita se encuentra en la cancha del TEEQ. 
Ambas definiciones están pendientes en sus resolutivos. Y son por la misma causa. Y es que ayer, a eso del 
mediodía, a las oficinas del Comité Directivo Estatal del PRI se presentaron unas 10 personas para tratar de tener 
una definición sobre quién sería su candidato. Este grupo de personas se presentó a ese partido, con toda la 
decencia e institucionalidad política posible. Sin gritos, sin mantas y ni siquiera cartelones para presionar una 
respuesta que ya urge. Y sí, salió a recibirlos el licenciado Paul Ospital, presidente del partido. La encerrona fue en 
privado. Sin embargo y a posteriori, trascendió que sería una encuesta – que está en curso – la que podría definir al 
pre candidato o pre candidata mejor posicionado para ese cargo. Y es que el tiempo corre y las indefiniciones sobre 
el abanderado o abanderada, comienzan a causar no solo inquietudes, sino hasta abandono de la nave priista local. 
En este grupo estaban Alejandro Rosado Hidalgo, presidente interino del comité municipal del PRI de Corregidora; 
el licenciado Iván Pérez Moctezuma, delegado del PRI en esa municipalidad; Miguel Ángel Patiño Aboytes, 
expresidente municipal priista; Prisciliano Olvera Olvera, expresidente del comité municipal de ese partido y ex 
regidor: Miguel Ramírez, igualmente ex regidor; Ignacio García Sánchez, líder cenecista en esa municipalidad; 
María. Dolores Rico, representante de las mujeres cenecistas y Marisela Alegría, representante de un seccional del 
PRI en ese lugar. Además del Paul Ospital, merodeaba por ahí el licenciado Manuel Cavazos Lerma, delegado del 
CEN del PRI en el estado y enterado de esta difícil situación. “Mira – me comentaron previo a la reunión – en 
realidad y en lo personal, no tenemos nada en contra de Héctor González Flores, simplemente que no es el 
candidato idóneo en estos momentos para este cargo. Y es lo que venimos a exponer”. En tanto, los nombres de 
otras fuerzas políticas en el universo electoral que corre, está lleno de estrellas priistas. Y ubíquelos usted en el 
partido que quiera, menos en el PRI: Adal Romero, Alejandro Ríos, Saúl Morales, Javier Navarrete, por solo citar 
algunos de los que ya están prácticamente amarrados con otras fuerzas políticas. “Y si venimos aquí, es porque 
buscamos enderezar nuestro partido, volverlo nuevamente competitivo, porque la persona que se perfila – y hacía 
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referencia a Héctor González Flores – no es la adecuada”, me comentó uno de ellos. Para empezar, ya se distanció 
de la dirigencia municipal de su partido. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
DESENLACE. Si se escribiera la historia de don Vicente Loyola, se dirı́a que era un culebrón, más la vida es ası ́y 
después que un incendio acabó con sus pocas pertenencias, la vida permitió resarcirle el daño con creces: con el 
cariño y respeto de la gente. (N 1) 
 
EDITORIAL / LAS OTRAS VACUNAS 
Tanto en Querétaro como en todo el país hay furor por la vacuna antiCOVID-19, pues representa una esperanza 
para volver a una nueva normalidad, sin embargo, poco se informa sobre el abasto de otras vacunas muy 
importantes. En este sentido, para esta edición preparamos un reportaje especial sobre “los otros datos” en torno a 
la inmunización. Diversas fuentes advierten de un desabasto latente en algunas dosis que puede desencadenar 
otro problema de salud pública de no atenderse a tiempo. Sí importa y mucho enfrentar la COVID-19, pero también 
hay otras morbilidades presentes que no hay que descuidar. En este número continuamos con el seguimiento al 
posible desafuero del gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, a quien el grupo 
parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados ‘arropó’, indicando que su caso es usado para encubrir los 
fracasos del Gobierno federal. Es un tema que continuará dando de qué hablar, tomando en consideración que hoy 
se discutirá si es procedente el desafuero. También le damos seguimiento a la polémica suscitada por la petición de 
colegios particulares para reabrir los espacios a fin de recibir a sus estudiantes. En este sentido, el secretario de 
Educación en la entidad descarta por el momento algún incentivo económico a estos colegios. (AM) 
 
ENTRE LÍNEAS - ARTURO MAXIMILIANO, EL VERDADERO OPOSITOR DEL PAN 
Por Gregorio Morales Avilés  
De acuerdo con la reciente encuesta de la empresa Consulta Mitofsky, el precandidato mejor posicionado para la 
alcaldía de Querétaro por parte de Morena es el ex panista Arturo Maximiliano García. Dicen que “para que la cuña 
apriete tiene que ser del mismo palo”, y es una fórmula que el partido del Presidente AMLO está usando en 
aquellas plazas que son muy difíciles para los morenos, como lo es Monterrey con Felipe Cantú y San Luis Potosí 
con Xavier Nava, ambas capitales de sus respectivos estados y ambos con estirpe panista, así como seguramente se 
hará en Querétaro con Arturo Maximiliano. La apuesta no es menor, la capital representa uno de cada dos votos 
que se emiten en el Estado de Querétaro y por eso la movida estratégica de presentar a un candidato rentable que 
le quite votos al PAN, sumándolos a MORENA, su candidata a la gubernatura y a los candidatos a diputaciones 
federales y locales.  Esto explica claramente que Arturo Maximiliano se convierta en la verdadera oposición para 
los panistas, que quieren retener la capital y con ella conservar el Estado, en un proyecto que por parte del PAN 
encabezan Mauricio Kuri y Francisco Domínguez. No se trata de una dicotomía o de una asimetría políticas, sino de 
una oposición real, de conceptos polares, de formaciones e intereses divergentes, de proyectos opuestos. Si 
Maximiliano es candidato de Morena, el PAN pierde su primera jugada estratégica, evitar que éste se les oponga en 
su meta. Lo anterior ha dado pie a que quizá un par de personajes radicales dentro de la estructura de Morena, se 
pudieran estar aliando por debajo de la mesa, para ayudarle al PAN para tratar de frenar a Arturo Maximiliano 
García, precisamente porque es su principal opositor. Ninguno de los otros candidatos de Morena o de otros 
partidos le pueden ganar la reelección a Nava, algunos de los contendientes tan solo los metieron para intentar 
pulverizar el voto. Los ultra radícales de Morena están dispuestos a unirse al PAN y al gobierno local en un objetivo 
común, no dejar pasar a quien les puede ganar la partida interna y la externa, eso es lo que hoy une a un pequeño 
sector de MORENA con el actual gobierno panista. Maximiliano está más cercano a la ideología de la izquierda que 
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de la derecha. Cuando militó en el PAN se le identificó más dentro del grupo liberal, neopanista, opuesto a los 
conservadores, los yunques, grupo este último que llevó a Francisco Domínguez a la gubernatura y que pretende 
ahora darle continuidad a su influencia vía Mauricio Kuri. Sí, hay que decirlo, Arturo Maximiliano fue un panista 
destacado, conocedor de la doctrina y los principios de esta institución política que no se contraponen con los de 
ningún otro partido, por ejemplo, el respeto a la persona humana o sobreponer el interés público sobre el interés 
personal, principios que han sido abandonados por las recientes dirigencias del PAN. Los actuales dirigentes no se 
han tomado el tiempo de leer las fuentes ideológicas del Partido, son “pragmáticos”, lo que les interesan son las 
cosas materiales, por eso se alían formalmente con quienes antes combatieron con valentía, han perdido la esencia, 
buscan el poder por el poder y el dinero. No se parecen en nada a los antiguos dirigentes como Carlos Castillo 
Peraza que sí conocía la Filosofía y había leído las encíclicas en donde abrevaron los principios del PAN: Pacem in 
Terris, Rerum Novarum, Quadragessimo Anno, Mater et Magistra o Populorum Progressio. La molestia panista es 
porque Maximiliano se movió hacia la 4T. Los principios y valores de la Cuarta Transformación coinciden, en 
cambio, con esos principios esenciales que los fundadores del PAN vieron como pilares, pero aún más, vinculados 
con las tesis progresistas del Concilio Vaticano II. La 4 T es una especie de “Aggiornamento” del valor de la política 
como bien común, va por la equidad social, busca una “economía moral”, que restituya a los pobres y disminuya las 
desigualdades, va del lado de la verdad de los pobres. Arturo Maximiliano García tendría como reto reivindicar la 
socialdemocracia como modelo de sociedad y revertir las herencias del ciclo conservador. Arturo Maximiliano 
significa el cambio, las propuestas del PAN la continuidad de personas y hegemonías. Está claro entonces por qué 
el complot del gobierno panista con infiltrados en Morena, con un evidente toque de desesperación, para que 
evitar que llegue a la candidatura el verdadero opositor al actual gobierno, Maximiliano, que pudiera truncar el 
proyecto transexenal panista. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
ESTE GOBERNADOR HA SIDO UN ATASCADO. Fiscalía General tiene en la mira a Francisco. Adelantados 
detonarían destape de Morena. Encuesta: Kuri lidera la carrera en Querétaro. Priistas inconformes de Corregidora 
no ceden. Azules. El probable desafuero del gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, podría 
inscribirse, efectivamente, en un bien documentado expediente sobre el enriquecimiento inexplicable (o más bien, 
explicable) qué él y su familia han experimentado en las últimas dos décadas. Eso es innegable y se ha 
documentado ampliamente. Pero también es cierto que el ex senador y el PAN tamaulipeco son amplios favoritos 
para llevarse el carro completo en las elecciones del próximo 6 de junio. Y es que en ese estado, se elegirán a los 43 
presidentes municipales. Además de 57 síndicos y 405 regidurías. Actualmente, el PAN lidera en las alcaldías de 
Tamaulipas, con 31 ayuntamientos, incluido en la capital del estado, Ciudad Victoria. El PRI tiene seis alcaldes, 
Morena tiene cinco y hay solo un independiente en el municipio de Llera. Además, los tamaulipecos votarán para 
renovar el congreso local, integrado por 32 legisladores: 22 de mayoría relativa y 14 de representación 
proporcional. Actualmente, el PAN tiene mayoría en la cámara de diputados, por eso, en el lejano caso de que 
avanzara el desafuero del gobernador, tendría que ser puesto a consideración del congreso local y ahí, les aseguro, 
no pasará. Ayer, durante su visita a San Lázaro, Cabeza de Vaca adelantó que “seguramente” la denuncia es 
consecuencia de “no haberme sometido a este Gobierno Federal”, un gobierno que aseguró “ha querido 
inmiscuirse en las acciones del Gobierno en Tamaulipas”. Expuso que la molestia de la actual administración 
federal se debe a “la exhibida que le dimos a la CFE por presentar un documento apócrifo de Protección Civil” del 
estado, en el que pretendieron hacer creer que había ocurrido un incendio de pastizal que derivó en la 
interrupción del suministro eléctrico en diciembre pasado. Por la mañana, durante la conferencia desde Palacio 
Nacional, el fiscal Alejandro Gertz Manero había dicho que no existe ninguna “venganza política” en el caso que la 
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Fiscalía General de la República (FGR) tiene en contra de Francisco Cabeza de Vaca, gobernador de Tamaulipas, 
aseguró este miércoles el fiscal Alejandro Gertz Manero. “No podrá darse caso de que esto sean una venganza o 
alguna cosa de tipo político porque el juicio va a ser público ante el Congreso, con todas las pruebas de quienes 
denunciaron, lo que se hizo en el proceso de investigación”, dijo. En ese mismo espacio, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador también afirmó que el Gobierno no “persigue a nadie”, pero subrayó que la administración 
federal no encubrirá a ninguna persona. “La instrucción que tienen los servidores públicos del Gobierno es que si 
hay una denuncia por corrupción, que no se tape nada, sea quien sea y que se envíe de inmediato esa información a 
la Fiscalía, que es la encargada de investigar y de atender estos asuntos”, declaró. Sobre este mismo asunto, ayer el 
queretano Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, rechazó que haya tinte electoral en la 
investigación en contra del gobernador de Tamaulipas, Francisco Cabeza de Vaca, a quien la Fiscalía General de la 
República (FGR) acusa de probable comisión de los delitos de delincuencia organizada, operaciones con recursos 
de procedencia ilícita y defraudación fiscal equiparada. “Nosotros no tenemos ningún tipo de investigación que sea 
con algún posicionamiento de naturaleza política, como se ha mencionado, se trata de una investigación con 
absoluta imparcialidad”, sostuvo en conferencia de prensa. Además, respaldó las palabras del fiscal Alejandro 
Gertz Manero:“Algo que es muy importante para mí es que yo respeto al fiscal y el fiscal ha mencionado que no hay 
ninguna venganza política en este caso, lo dijo hoy en la mañana, y lo que el presidente a mí me ha instruido es que 
siempre que exista algún caso en donde haya elementos suficientes para hacerlo del conocimiento de las 
autoridades, se acuda en consecuencia”, afirmó. Así las cosas, este golpe contra uno de los liderazgos panistas, 
podría beneficiar al gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, quien ha visto en Cabeza de Vaca a su 
principal oponente en la búsqueda de la dirigencia nacional de su partido o bien, de la coordinación del PAN en San 
Lázaro.  Aún falta tiempo para conocer el desenlace de este caso, pero desde ahora se observa un claro tufo 
electoral, independientemente de que el gobernador tamaulipeco tiene, per se, un abultado expediente en México, 
pero también en Estados Unidos. Ha sido, como se dice coloquialmente, un atascado e insaciable político. Me 
refiero al de Tamaulipas. Claro. -OÍDO EN EL 1810-  Transparentes. Ante la inminencia de los anuncios que 
destapen a los candidatos de Morena a la alcaldías y de la visible ventaja que empieza a tomar Arturo Maximiliano 
García para ser el abanderado de este partido para la capital, algunos personajes en Morena, no todos militantes, 
intentan con desesperación confundir a simpatizantes y sociedad, haciéndose pasar por voceros de los 
sentimientos del pueblo y del propio partido.  Los aludidos se fueron con la finta, pero lo cierto es que la decisión 
habrá de anunciarse en breve por parte del dirigente del Movimiento, Mario Delgado, previa revisión de perfiles 
por parte de la Comisión Nacional de Elecciones, que podría basarse en una encuesta cuyos resultados que se 
antoja difícil difieran de la encuesta Mitofsky, que le dan una sólida ventaja a Maximiliano.  Quizá quienes trataron 
de madrugar el anuncio que hará Mario Delgado, lo único que adelantaron fue el propio destape del notario como 
candidato de Morena en la capital, repitiendo la fórmula de Monterrey y San Luis Potosí, donde se postularon 
perfiles ciudadanos con antecedentes no morenistas. Veremos. -¡PREEEPAREN!- Catafixia. Como se lo había 
adelantado la profesora Rosa María Córdova declinó a la candidatura del PT a la gubernatura a favor de Celia Maya, 
con la intención de autopostularse a la presidencia municipal de Querétaro por Morena. Así lo confirmó ayer en 
conferencia de prensa en el 1810, acompañada de Lole González, el líder normalista del movimiento de mayo de 
1980 y Jerónimo Sánchez, uno de los del ataque a la comitiva presidencial el 5 de febrero de 1998. Con ellos quiso 
acreditar su militancia en los movimientos de izquierda. También se presentó para apoyarla el aspirante a 
diputado Arturo Rueda, el comerciante descalabrado al oponerse a las obras de Marcos Aguilar en las calles de 
Ezequiel Montes. Se advierte el interés del PT de negociar una candidatura común con Morena al gobierno estatal y 
el ayuntamiento de Querétaro, pero en el comité estatal presidido por Chucho Méndez no parece interesado en tal 
acuerdo. Ese arroz, me dicen, se coció hace días en la CDMX. Doy fe. -¡AAAPUNTEN! Voz y Voto. La revista 
especializada en elecciones desde hace casi tres décadas, nos compartió su encuesta de preferencias levantada 
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hace unos días y en la que Mauricio Kuri González aparece con una amplia ventaja cuando faltan 101 días para los 
comicios. El panista tiene 59 puntos contra 29 de la candidata de Morena, Celia Maya García. En tercer lugar 
aparece Abigail Arredondo, del PRI, con 13. Es interesante observar que si bien Kuri supera con 30 puntos a Maya, 
entre partidos el PAN tiene 40% de la intención contra 16 de Morena, o sea 24 puntos, que siguen siendo muchos 
pero menos de los registrados entre candidatos, lo que eso signifique. Sin embargo, habrá que esperar el desarrollo 
de las campañas, los debates y, claro, la gran encuesta del domingo 6 de junio para conocer el resultado. Ya 
sabemos que el electorado queretano da sorpresas. ¿Permanencia o alternancia? En 101 días sabremos. -¡FUEGO!- 
Tricolores. Mantienen algunos priistas de Corregidora su desacuerdo en contra del candidato a presidente 
municipal Héctor González, luego de que la Sala de Monterrey falló a su favor, la demandante Cristina del Llano 
Feregrino presentó un recurso de revisión a la Sala Superior Electoral y hay otro procedimiento en el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro presentado por Monserrat González Buitimea. En estos temas involucran al 
hiperactivo y mediático dirigente estatal Paul Ospital y hasta a la candidata al gobierno Abigail Arredondo. Por 
cierto, el alcalde panista Roberto Sosa Pichardo -que va por la reelección es uno de los mejor calificados del país y 
el más votado en los comicios del 2018, mientras el PRI anda volando bajo desde entonces. ¿Pero qué necesidad? 
¿Para qué tanto problema? ¡Porca miseria! (PA 2) 
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